
  

 
 

VERBALE N. 03 – SEDUTA DEL 26 FEBBRAIO 2025  

Su convocazione del Presidente degli ATC TO3 “zona Pinerolese”, TO4 “zona Carmagnola-Poirino” e TO5 “Collina Torinese” (lettera 
prot. 03/2025 del 20 febbraio 2025), l’anno duemilaventicinque, addì 26 del mese di febbraio, si è riunito, in seconda convocazione, 
in presenza il Comitato di Gestione dei predetti ATC, costituito e nominato con atto del Sindaco della Città Metropolitana di Torino n. 
DCR 37 del 27/02/2023, per discutere il seguente ordine del giorno: 
 

1) Presa atto attività Commissariale ATCTO3, ATCTO4 ed ATCTO5; 

2) Affidamento incarichi consulenze esterne ATCTO3, ATCTO4 ed ATCTO5; 

3) Richiesta proroga alla regione dell’inserimento sul portale NEMBO con relativa rendicontazione dei danni 2024 e 

presentazione piani di prelievo selettivo della specie Cinghiale (PPSC); 

4) Nomina Consiglio esecutivo come previsto dall’articolo 9 dello Statuto; 

5) Nomina collaboratori non retribuiti a supporto del Presidente; 

6) Delibera in merito al rimborso chilometrico spettante; 

7) Delibera istituzione tutela legale ATCTO3, ATCTO4 ed ATCTO5; 

8) Delibera cessazione utenze sede ATCTO3; 

9) Delibera in merito alla sede dell’ATCTO3; 

10) Delibera richiesta parere su gara XXXX come da richiesta del 10 febbraio 2025 ZRC Andezeno, Sciolze, Casalborgone e 

Brozolo; 

11) Delibera di eventuale richiesta di scorporo dei tre ambiti come previsto dalla DGR n. 33-3978 del 29/09/2016; 

12) Comunicazioni del Presidente; 

13) Varie ed eventuali. 

 
Presiede la seduta il Presidente degli ATC TO3, TO4 e TO5, dr. Giuseppe Fava. 
Incaricata a svolgere la funzione di Segretario per la redazione del verbale l’unità di personale dell’ATCTO5 la Sig.ra XXXXX. 
 
Risultano presenti i Sig.ri:  Risultano assenti i Sig.ri:  
ANDRIES Giulia  BERTOGLIO Andrea assente giustificato 
ARMANDO Giuseppe  MENDICINO Fabio 
BALLARIO Roberto  PIGNATTA Sergio assente giustificato 
BERTOLOTTI Gianluca  PIOLA Pierangelo 
BIOI Gian Mauro  

 

BONAGLIA Marco  
 

BONGIOVANNI Sergio  
 

BRASSO Andrea  
 

CORSICO Maurizio  
 

DEMARCHI Fabio  
 

DIANA Bruno  
 

FAVA Giuseppe  
 

FERRERO Loris  
 

FIORE Luca  
 

FOGLIATO Alberto   
FOGLIATTO Alessandro   
GIABARDO Loris   
LOVERA Loris Giovanni   
NOVO Fabio   
RULLO Rocco   
SERRA Alfredo Marco   
STELLA Lorenzo   
STROBBIA Roberto   
VALENTE Corrado   
VISCA Tommaso   
ZARANTONELLO Maurizio   

 
Il Presidente, alle ore 20,41 dopo aver constatato la presenza del numero legale necessario prevista dallo statuto, dichiara 
formalmente aperta la riunione. 
 



Il Presidente ringrazia i presenti per il sostegno avuto; ci sarà la massima lealtà e condivisione al di là del fatto di chi lo abbia votato. 
Cercherà, con l’aiuto di tutti, di risolvere i problemi. Viene spiegato il meccanismo delle entrate e delle uscite che gravitano sui conti 
correnti intestati all’ente. 
 
Il Presidente comunica che il punto 1) all’ordine del giorno verrà discusso alla presenza dell’Avvocato XXXXXX (nominato dal 
Commissario con delibera n. 4 del 22 ottobre 2024) offertosi, previo consenso del comitato, a partecipare alla riunione in merito alla 
denuncia/querela alla GdF e dell’attività eseguita nel corso dell’ispezione documentale fatta dal già ex Commissario Remo Calcagno. 
 

2) Affidamento incarichi consulenze esterne ATCTO3, ATCTO4 ed ATCTO5; 

Richiamato il verbale del Commissario n. 13 del 24 dicembre 2024 con il quale il predetto ha sospeso tutte le collaborazioni 
esterne si rende necessario riattivarle per poter proseguire la gestione di tutti e tre gli ATC. Pertanto: 
 
- Commercialista: studio XXXXXX; incaricata precedentemente per la tenuta della contabilità, redazione dei bilanci 

consuntivi e rendiconti economici per i tre ambiti, la sospensione doveva essere effettuata entro i tre mesi del termine 
dell’anno d’imposta (settembre). Il Commissario ha dato comunicazioni di recesso alla fine di dicembre. Sentita la 
titolare, d.ssa XXXXX, ha comunicato che la cessazione di tale rapporto porterebbe all’applicazione di una penale che 
andrebbe a gravare sulla situazione economica degli enti. In virtù di ciò si porta in votazione il mantenimento 
dell’incarico allo studio XXXXX. 
Votanti: 26 
Favorevoli: 26 
Contrari: 0 
Astenuti: 0 

Si delibera all’unanimità di mantenere la tenuta contabile presso lo Studio XXXXX. 
 

- Riguardo i consulenti del lavoro per l’ATCTO3 era in essere l’incarico all’XXXXX e per gli ATCTO4 ed ATCTO5 lo 
Studio XXXXX (consulente del lavoro); pertanto per non andare incontro a sanzioni relative alla mancata comunicazione 
di cessazione entro i termini per l’attivazione si procede alla votazione per il mantenimento dell’incarico. 
Votanti: 26 
Favorevoli: 26 
Contrari: 0 
Astenuti: 0 

Si delibera all’unanimità di mantenere la tenuta della consulenza del lavoro all’XXXXX per l’ATCTO3 ed allo Studio 
XXXXX per gli ATCTO4 ed ATCTO5. 
 

- In merito ai Tecnici Faunistici per l’ATCTO3 tenuto conto del preventivo pervenuto l’incarico è stato affidato al Dr. 
XXXXX, si porta in votazione il rinnovo del mandato. 
Votanti: 26 
Favorevoli: 26 
Contrari: 0 
Astenuti: 0 

Si delibera all’unanimità di affidare l’incarico di tecnico faunistico per l’anno 2025 al Dr. XXXXX per l’ATCTO3. 
 
Per quanto riguarda gli ATCTO4 ed ATCTO5 in passato il tecnico faunistico era la D.ssa XXXXX. Sentita circa il rinnovo 
ha rappresentato ha fatto pervenire dei preventivi più alti rispetto al tecnico dell’ATCTO3; la motivazione risulterebbe 
dovuta al rinnovo dell’OGUR quadriennale oltre ai sopralluoghi diurni e notturni anche alla stesura delle relazioni 
necessarie vi è il lavoro in campo eseguito personalmente.  
Vista la situazione di difficoltà in cui versa l’ATC si propone di richiedere la formulazione di nuovi preventivi ribassati. 
Quindi in caso di ottenimento di procedere alla nomina della stessa. 
Votanti: 26 
Favorevoli: 26 
Contrari: 0 
Astenuti: 0 

 
I presenti approvano all’unanimità. 
 

- Perito danni: attualmente il dipendente XXXXX, regolarmente iscritto all’albo dei periti, si sta occupando delle perizie di 
tutti e tre gli ATC. Si renderà necessario nominare un altro perito (geometra XXXXX) qualora si riceveranno delle 
richieste di sopralluogo eccessivi non gestibile dal XXXXX. In questo caso si chiede la conferma del predetto, già 
utilizzato negli anni passati dall’ATCTO5, il quale ha dato la propria disponibilità. 
 
I presenti approvano all’unanimità. 

 

Alle ore 21,14 entra in aula l’Avvocato XXXXX e si procede alla discussione del punto 1 all’ordine del giorno. 

 

1) Presa atto attività Commissariale ATCTO3, ATCTO4 ed ATCTO5; 



Per quanto riguarda il periodo sottoposto ad attività commissariale (25 settembre - 24 dicembre 2024) il Commissario Remo 
Calcagno nel corso del passaggio delle consegne ha fornito tre relazioni a conclusione dell’attività dello stesso svolta ove, 
a suo parere, da controlli effettuati a campione esisterebbero delle irregolarità di carattere formale nonché incongruità sulle 
perizie relative all’anno 2024.  
Il neo Presidente, sentito l’Avvocato XXXXX in merito all’attività ispettiva svolta, nel corso di un incontro, lo stesso, ha 
confermato quanto già illustrato dal Commissario, evidenziando che dall’attività ispettiva eseguita risulterebbero situazioni 
relative alla gestione degli ATC che potrebbero dare adito a eventuali sviluppi sulla “mala gestio”. Inoltre ha proposto 
l’intenzione di proseguire un rapporto di continuità della sua consulenza nonché di partecipare alla prima riunione del 
Comitato.  
Nel corso del suo intervento, alla presenza del Comitato, l’Avvocato ha evidenziato che a conclusione dell’attività 
riepilogativa svolta dal Commissario conclusa in data 24/12/2024 sono emerse delle situazioni meritevoli di presentazione 
di denuncia/querela che potrebbe portare ad approfondimenti; di sua spontanea iniziativa ha consegnato ad alcuni 
componenti del Comitato di gestione n. tre copie inerenti l’attività svolta.  
Infine rivolto ai presenti dava la disponibilità di fornire ulteriori chiarimenti lasciando i suoi recapiti: mail: XXXXX – contatto 
telefonico: XXXXX.  
Chiude l’intervento proponendo, se interessati, una polizza assicurativa per la tutela legale al costo di € XXXXX annuo 
(XXXXX), nonché la sua consulenza ad un costo minimo. 

Alle ore 22,04 l’Avvocato lascia la seduta. 
 
Il Comitato prende atto di quanto illustrato. 
 

3) Richiesta proroga alla regione dell’inserimento sul portale NEMBO con relativa rendicontazione dei danni 2024 e 
presentazione piani di prelievo selettivo della specie Cinghiale (PPSC); 
  
Il Presidente considerata l’attività ispettiva del Commissario e alle sue conclusioni ove risulterebbero delle irregolarità di 
carattere formale di incongruità sulle perizie relative all’anno 2024, considerati i tempi ristretti per il controllo formale delle 
stesse (nel numero di 129 pratiche), nonché ai tempi necessari per l’inserimento sul portale NEMBO entro il 28 febbraio, 
tenuto conto della nomina ufficiale del Presidente pervenuta dalla CMTo in data 14 febbraio c.a., ha inoltrato alla Regione 
in data 24 febbraio richiesta di proroga per l’inserimento dei dati al 15 marzo 2025 specificando la mancanza dei tempi 
tecnici per procedere, inoltre sono stati trasmessi i dati relativi all’importo complessivo dei danni da fauna selvatica alle 
colture agricole, di prevenzione danni ed i costo delle spese di perizia. 
   
In riferimento al punto 3 (selezione Cinghiale) per quanto riguarda il piano di prelievo selettivo alla specie tenuto conto che 
il Commissario in data 20 dicembre 2024 ha sospeso tutte le collaborazioni esterne dei tecnici faunistici; in attesa della 
nomina degli stessi considerata la scadenza (fissata al 27 febbraio 2025) di adempiere  all’’inserimento sul portale NEMBO 
dei risultati dei piani in oggetto è stata formulata dal neo Presidente la richiesta alla Regione di posticipare l’inserimento dei 
dati al 15 marzo 2025. 
 
I presenti all’unanimità prendono atto. 

 

4) Nomina Consiglio esecutivo come previsto dall’articolo 9 dello Statuto; 

All’articolo 9 dello Statuto è prevista l’istituzione di un Consiglio Esecutivo formato da 10 membri, tre in rappresentanza delle 
organizzazioni professionali agricole, tre in rappresentanza delle associazioni venatorie, due in rappresentanza delle 
associazioni di protezione ambientale e due in rappresentanza degli enti locali. 
Il Presidente chiede di poterlo attuare per praticità ed invita i componenti a scegliere i loro rappresentanti come previsto 
dalle disposizioni. 
In merito a tale richiesta i rappresentanti delle organizzazioni professionali agricole indicano i seguenti i nominativi: Brasso 
(Coldiretti), Serra (CIA) e Visca (Confagricoltura). 
Gli enti locali nominano: Lovera (nominato dal Comune di Castiglione T.se ed altri) e Stella (nominato dal comune di 
Carmagnola e Vice Presidente ATCTO345). 
I rappresentanti delle associazioni di protezione ambientale nominano: Andries (CAI) e Corsico (FIPSAS). 
I rappresentanti delle associazioni venatorie si riservano di fornire i nominativi nell’ambito del prossimo comitato di gestione 
tenendo presente che il Presidente Fava entra di diritto, quindi si dovranno nominare ancora due rappresentanti. 
 
I presenti all’unanimità prendono atto. 
 

5) Nomina collaboratori non retribuiti a supporto del Presidente; 

Il Presidente chiede ai presenti se qualcuno fosse disponibile a dargli un supporto nella gestione amministrativa/contabile 
degli ATC, a titolo gratuito. Chiede inoltre se può avvalersi di suoi collaboratori esterni qualificati di fiducia non retribuiti. 
Nessuno dei presenti dà la propria disponibilità, eccetto Loris Giovanni Lovera. Comunque viene deliberato che potrà anche 
avvalersi di collabori esterni, considerata la situazione gestionale complicata. 
Si procede con la votazione. 

Votanti: 26 
Favorevoli: 26 
Contrari: 0 
Astenuti: 0 

All’unanimità viene dato mandato al Presidente di nominare collaboratori di fiducia esterni non retribuiti. 
 

6) Delibera in merito al rimborso chilometrico spettante; 



Lo Statuto art. 7 comma 13 stabilisce che “ai componenti del Comitato di gestione può competere un rimborso delle spese 
di trasporto sostenute dai componenti del Comitato di gestione per compiti di istituto, autorizzate dal Comitato stesso, che 
devono essere documentate. In caso di utilizzo dell’automezzo proprio il rimborso non può superare quello previsto dalle 
tabelle ACI.”  
Al Presidente l’eventuale rimborso spetterà mensilmente mentre ai componenti del Comitato il rimborso eventualmente 
richiesto spetterà semestralmente. In merito verrà inoltrata ad ogni singolo componente del Comitato di Gestione la 
modulistica da compilare per aderire o meno al rimborso delle spese chilometriche. 
Qualora richiesto verrà liquidato in base alle tabelle ACI al costo complessivo €/km. 

 
Votanti: 26 
Favorevoli: 26 
Contrari: 0 
Astenuti: 0 

Approvato all’unanimità. 

 

7) Delibera istituzione tutela legale ATCTO3, ATCTO4 ed ATCTO5; 

Il Presidente espone la possibilità di stipulare una polizza tutela legale e colpa del Presidente, Vice-Presidente e componenti 
del Comitato di gestione per eventuali danni riguardanti l’attività amministrativa e controversie che venissero a crearsi sulla 
responsabilità civile e legale. 
 

Votanti: 26 
Favorevoli: 26 
Contrari: 0 
Astenuti: 0 

 Il comitato approva ed incarica il Presidente di stipulare la polizza in base anche ad altre necessità di tutela degli enti in 
gestione tenendo conto del costo/beneficio.  

 

Vengono discussi congiuntamente i punti 8 e 9 all’ordine del giorno. 

8) Delibera cessazione utenze sede ATCTO3; 

9) Delibera in merito alla sede dell’ATCTO3; 

Nel corso del passaggio delle consegne fra il già Commissario Remo Calcagno ed il Presidente Giuseppe Fava il 
Commissario ha informato che con delibera n. 5 del 22/10/2024 è stato incaricato il Sig. XXXXX, titolare della XXXXX che 
si occupa assistenza e sicurezza sui luoghi di lavoro, di effettuare un sopralluogo presso le sedi dei tre ATC di competenza.  
Dall’esito dei sopralluoghi effettuati dalla predetta società il Commissario ha ritenuto di chiudere la sede di Cumiana 
dell’ATCTO3, concentrare i beni strumentali e spostare il dipendente presso l’ATCTO4. 
Infatti l’amministrazione del predetto ATCTO3 viene attualmente eseguita presso la sede di Carignano. 
Al fine di verificare la situazione si conferisce un incarico al Consigliere Giuseppe Armando di incontrare il referente del 
Comune di Cumiana per verificare le condizioni strutturali e contrattuali dell’edificio. Si deciderà successivamente riguardo 
il mantenimento della sede e del distacco delle forniture. 
Nel frattempo si contatterà l’RSPP per avere copia della relazione sullo stato di fatto delle sedi dei tre ambiti e capire le 
motivazioni tecniche che hanno portato alla chiusura della sede dell’ATCTO3. 

 
Votanti: 26 
Favorevoli: 26 
Contrari: 0 
Astenuti: 0 

Approvato all’unanimità. 

 

10) Delibera richiesta parere su gara XXXXX come da richiesta del 10 febbraio 2025 ZRC Andezeno, Sciolze, 
Casalborgone e Brozolo; 
 

Tenendo conto della richiesta pervenuta in data 10 febbraio c.a. dalla XXXXX sezione provinciale di Torino nella quale si 
richiede parere alla realizzazione della prova cinofila a carattere nazionale per cani da seguita, essendo già stata interessata 
la CMTo, considerata l’urgenza, si è dato parere favorevole alla realizzazione della manifestazione per le ZRC 41 di 
Andezeno, 42 di Sciolze e 43 Casalborgone per i giorni 15 e 16 marzo 2025. 
Nulla è stato dichiarato per la ZRC di Brozolo poiché non di competenza dell’Ente. 
 
I presenti all’unanimità prendono atto. 
 

11) Delibera di eventuale richiesta di scorporo dei tre ambiti come previsto dalla DGR n. 33-3978 del 29/09/2016; 

Il Presidente comunica che è pervenuta una richiesta da parte della XXXXX riguardante lo scorporo dei tre ATC. 
In considerazione della distanza tra i tre ATC ed anche tenuto conto delle caratteristiche morfologiche del territorio ed in 
relazione alle specie cacciabili diverse, considerata anche la difficoltà gestionale di controllo dell’ufficio presente in Cumiana 
nonché la situazione debitoria in cui versa l’ATCTO3 per una migliore gestione il Presidente ha proposto lo scorporamento 
degli stessi. 
Dopo discussione il Consigliere Lovera propone una fusione del TO3 e TO4 in un unico ambito e lasciare autonomo 



l’ATCTO5. 
Il Consigliere Armando legge le motivazioni favorevoli allo scorporo. 
Si chiede di rimandare la discussione alla prossima riunione. 
Si procede con la votazione. 

Votanti: 26 
Favorevoli: 12 
Contrari: 0 
Astenuti: 14 

L’argomento verrà trattato nella prossima riunione e verrà inoltrata ai singoli componenti la lettera di motivazioni favorevoli 
per l’attuazione dello scorporo.  

 

Alle ore 23,03 il Consigliere Lovera esce dalla seduta. 

12) Comunicazioni del Presidente; 

- Bilanci consuntivi al 31/12/2024: sono pervenute le bozze e si inizierà lo studio e la verifica per la futura approvazione. 

- Si procede nel contempo a dare la situazione, alla data odierna, dei saldi dei tre ATC. 
 

ATCTO3 ATCTO4 ATCTO5 
SanPaoloIMI € 462,53 SanPaoloIMI €   4.311,18 banca Unicredit €      138.999,17 (*) 
    C.R.Asti €        32.075,04 
Cassa contanti € 141,50 Cassa contanti €        16,86 Cassa contanti €            596,34 
TOTALE € 604,03  €   4.328,04  €      171.670,55 

(*) di cui € 133.547,47 accreditati dalla Regione il 05/07/2024 quale contributo per fondi danni 2020. 
 
Presa atto. 
Votanti: 25 
Favorevoli: 25 
Contrari: 0 
Astenuti:0 
 
- Nomina componente consulta regionale per ATC della CMTo. 

Su sollecito della Regione Piemonte in data 24/02/2025 è stato espresso parere favorevole alla nomina del Presidente 
Pelle Paolo quale componente consulta regionale in rappresentanza degli ATC della CMTo. 

 
I presenti prendono atto. 
Votanti: 25 
Favorevoli: 25 
Contrari: 0 
Astenuti:0 
 
- Trasformazione AATV “La Trevisana” sita all’interno ATCTO4. 

E’ pervenuta in data 13/12/2024 una comunicazione dalla Regione in merito all’istanza di trasformazione da azienda 
agri turistico venatoria (A.A.T.V.) in azienda faunistico venatoria (A.F.V.) con ampliamento e contestuale autorizzazione 
cambio del Concessionario. Il referente regionale alla caccia ha comunicato che non avendo ricevuto una risposta entro 
i termini previsti dalla legge il parere alla trasformazione è avvenuto per tacito assenso, comunque la CMTo aveva già 
espresso parere favorevole. La risposta non è stata formulata nei termini poiché il neo presidente non aveva ancora 
fatto con il Commissario il passaggio delle consegne. 
 

I Comitato di Gestione prende atto. 
 

13) Varie ed eventuali. 

- Richiesta alla Regione di variazione importo quota cacciatore Stagionale. 

Richiamata la delibera del Commissario straordinario n. 11 del 06/12/2024 nella quale viene deliberato l’importo di € 
200,00 quale quota di ammissione in qualità di cacciatore Stagionale per la stagione venatoria 2025/2026, tenuto conto 
che la maggior parte dei cacciatori stagionali sono cacciatori che hanno avuto problemi di attesa per il rinnovo porto 
d’armi, si delibera di modificare l’importo riportandolo ad € 138,00 come fissato nelle passate stagioni venatorie. Verrà 
fatta richiesta agli uffici regionali competenti. 
 
Votanti: 25 
Favorevoli: 25 
Contrari: 0 
Astenuti:0 
Approvato all’unanimità. 
 

- Contenimento nutrie e cornacchie. 
Si delibera di proseguire con i contenimenti nutrie e cornacchie previa comunicazione ed autorizzazione alla CMTo. 
 
Votanti: 25 
Favorevoli: 25 
Contrari: 0 
Astenuti:0 



Approvato all’unanimità. 
 
 

 

 
La seduta viene dichiarata chiusa alle ore 23,29. 
 
Letto, confermato e sottoscritto. 

Il Presidente - Dr. Giuseppe Fava  (firmato in originale) 
  

                                                                                                    Il Segretario – XXXXX       (firmato in originale)       


